
Die Fraktion von der CDU in Bremen  

Infos in Leichter Sprache. 

Was ist die CDU? 

Es gibt in Deutschland eine Partei:  

Christlich Demokratische Union.  

Die Partei heißt auch: CDU.  

Die Partei ist groß. 

Die Partei gibt es seit 70 Jahren.  

Es gibt die Partei in allen Bundes-Ländern.  

Es gibt die Partei nur nicht in Bayern. 

Die CDU hat Politiker, die man wählen kann:  

 In den Bundes-Ländern.

 In Deutschland.

 In Europa.

In Bremen gibt es die CDU.  

Es gibt sie hier seit 70 Jahren. 
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Was ist die Bürgerschaft? 

 

Es gibt Wahlen im Land Bremen.  

Man kann Politiker wählen.  

Die Politiker müssen genug Stimmen haben.  

Dann haben die Politiker treffen.  

Auf den Treffen reden sie und entscheiden.  

Das nennt man in Bremen: Bürgerschaft. 

 

Bei den Wahlen für die Bürgerschaft  

kann man Politiker von der CDU wählen. 

 

Was ist die Fraktion von der CDU? 

 

 

In der Bürgerschaft sind  

die Politiker von der CDU in einer Gruppe. 

So eine Gruppe heißt: Fraktion.  

Die Politiker machen etwas  

für die Menschen in Bremen.  

Das können die Politiker besser machen,  

wenn sie zusammen arbeiten:  

Jeder Politiker hat seinen Arbeits-Bereich. 

 

Fraktionen haben besondere Rechte. 

Zum Beispiel:  

 Die Bürgerschaft hat Arbeits-Gruppen.  

Dort können Fraktionen mit arbeiten. 

 Die Bürgerschaft hat Treffen.  

Auf den Treffen haben Fraktionen  

mehr Zeit für ihre Reden. 

 Fraktionen können  

Vorschläge für Gesetze machen. 
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Die Fraktion hat Treffen.  

Die Treffen heißen:  

Fraktions-Ausschuss und Fraktions-Sitzung.  

Bei den Treffen überlegt man:  

 Was für Themen wichtig sind.  

 Was die Meinung von der Fraktion ist. 

 

In der Bürgerschaft von Bremen ist es so: 

Die Politiker haben noch einen anderen Beruf.  

Die halbe Zeit sind sie in der Bürgerschaft.  

Die andere halbe Zeit machen sie  

ihren anderen Beruf.  

Darum ist die Bürgerschaft:  

Ein Halb-Tags-Parlament. 

 

Die Politiker von der CDU sind zum Beispiel:  

 Polizist. 

 Land-Wirt.  

 Rechts-Anwalt. 

 

In der Bürgerschaft von Bremen  

sind 82 Politiker.  

Es gab schon 19 Mal Wahlen  

für die Bürgerschaft.  

Jetzt sind 19 Politiker von der CDU  

in der Bürgerschaft.  

4 Politiker davon sind aus Bremerhaven. 
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Was macht die Fraktion von der CDU? 

 

Die Bürgerschaft wählt eine Regierung. 

Die Fraktion von der CDU ist nicht  

in der Regierung vom Land Bremen.  

Die Fraktion von der CDU ist die größte Fraktion, 

die gegen die Regierung ist.  

 

Die Fraktion passt auf,  

was die Regierung macht:  

 Wenn die Regierung etwas nicht gut macht.  

 Wenn die Regierung  

etwas falsch entscheidet.  

 Wenn ein Plan von der Regierung  

nicht gut ist. 

 

Die Fraktion macht Vorschläge:  

 Wenn die Bürgerschaft  

ein Gesetz ändern soll.  

Das nennt man: Antrag.  

 Wenn die Bürgerschaft  

ein neues Gesetz machen soll.  

Das nennt man: Initiative. 
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Die Bürgerschaft hat Arbeits-Gruppen.  

Die Arbeits-Gruppen heißen:  

Ausschüsse und Deputationen.  

Zum Beispiel:  

Ausschuss für Häfen.  

Die Politiker von der CDU  

arbeiten auch in den Arbeits-Gruppen. 

 

 

 

Das machen die Arbeits-Gruppen:  

 Sie bereiten die Treffen  

von der Bürgerschaft vor. 

 Sie beraten sich über wichtige Themen. 

Zum Beispiel:  

Der Ausschuss für Häfen  

macht alles über das Thema Häfen. 

 Sie prüfen, ob die Ämter vom Land Bremen  

ihre Arbeit gut machen. 

Sie prüfen, ob die Ämter  

von der Stadt Bremen ihre Arbeit gut machen. 

 

Was will die Fraktion von der CDU? 

 

Die Fraktion von der CDU will:  

Die Menschen in Bremerhaven und Bremen  

sollen sich wohl fühlen. 

 

 

Darum arbeitet die Fraktion von der CDU  

vor allem in diesen Bereichen:  

 Wirtschaft.  

 Geld von dem Land Bremen.  

 Politik in dem Land Bremen.  

 Bildung. 
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Das ist besonders wichtig  

für die Fraktion von der CDU:  

 Arbeits-Plätze, die man lange Zeit hat.

 Gute Arbeits-Plätze.

 Gute Bildung.

Zum Beispiel: Gute Schulen.

 Alle Menschen sollen

überall mit machen können.

Das nennt man: Inklusion.

 Weniger Armut bei Kindern.

 Sicherheit für alle Menschen in Bremen.

 Das Land Bremen soll

keine Schulden machen.

Denn die Schulden müssen

Menschen in Bremen später zahlen.

Für diese Ziele muss man jeden Tag  

ein wenig weiter kommen.  

Darum arbeitet die Fraktion von der CDU  

in Bremen jeden Tag so gut sie können. 

Von wem ist der Text? 

Die Fraktion von der CDU in Bremen  

hat den Text geschrieben. 

Das Büro für Leichte Sprache  

hat den Text übersetzt in Leichte Sprache. 

Die Bilder sind von:  

© Lebenshilfe für Menschen  

mit geistiger Behinderung Bremen e. V.  

Illustrator Stefan Albers, Atelier Fleetinsel, 2013 

Copyright Lebenshilfe Bremen e.V.  

Alle Rechte vorbehalten. 
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